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本报讯（记者 石承承）从前天到昨天，彩虹“天天见”，难道仅仅是因为
下过阵雨的关系吗？

昨天傍晚，一道挂在天边的彩虹几乎刷爆了记者的朋友圈。而这已经
是连续第二天彩虹在傍晚时分“如约而至”。

“大甩卖”一样的彩虹，是不是让很多人感觉挺意外？
天天“挂彩”，跟天气有关。留意一下最近几天我市的天气，可以用三首

流行歌曲来形容，分别是周杰伦的《晴天》，莫文蔚的《阴天》，还有孙燕姿的
《雨天》，而且还是随机切换。

当阳光照射到空气中的水滴，光线被折射、反射后，通常容易出现彩
虹。天天下阵雨的天气自然增加了彩虹出现的概率，也算是不期而至的阵
雨派给我们的“福利”。

天天“挂彩”，还跟下雨的时间有关。市气象台首席预报员张程明说，傍
晚时分太阳的照射角度更容易产生折射、反射，因此如果傍晚雷雨后转晴，
就更容易见到彩虹。

除了雨，天天“挂彩”，还跟风有关。最近我市吹的多是东南风。风从海
上来，吹出了通透的蓝天，也为彩虹的出现营造了一个更好的“舞台”。

从市气象台目前的预报看，一直到9月初，我市都多阵雨天气。特别是
8月底之前，受东风系统影响，阵雨走的是“说下就下”的随性路线，大家和彩
虹“约会”的机会还是挺多的。

本报讯（记者 林伟 通讯员 陈晓众）昨天，宁波市生态环境研究
咨询中心在市环境保护科学研究设计院成立，66位首席专家正式“上
岗”，为宁波生态文明建设、坚决打赢污染防治攻坚战提供决策咨询和
技术支持。

市生态环境研究咨询中心共组建8个专家库，分为环境政策类、
生态环境类、大气环境类、水环境类、固体废物类、土壤环境类、环境
噪声与振动类、突发环境事故应急处置类8个类别。每个类别专家
库均有不少于6位首席专家，他们都是来自国家、省、市环保领域的
顶级专家。

“生态环境研究咨询中心设在市环科院，正是依靠它雄厚的科
技力量。”市环保局副局长郑玉芳说，这些专家学者和专业人士将为
我市生态环境保护提供专业的技术支撑和服务保障。

经过60年发展，市环科院已发展成为一个集环境科学研究、规
划环境影响评价、环境规划、环境工程设计、环境监理、清洁生产审
核、土壤技术咨询、环保科技产品开发、环境工程承包及运营管理等
一条龙配套服务的综合研究开发单位。

本报讯（记者 林伟 通讯员 勇祖轩）昨天，我市出台《关于进一
步关心关爱干部的实施意见》。实施意见明确要求，积极鼓励和支持
干部职工休年休假，保证干部得到必要的身心放松和休息调整。

实施意见提出，我市将完善干部健康体检制度，根据医疗水平
和干部健康需要，逐步提高体检标准，增加体检项目，探索将心理健
康检查纳入体检范围。设立干部心理健康服务平台，开通心理健康
咨询热线，把心理健康教育纳入干部教育培训计划，在各级党校(行
政学院)、社会主义学院的主体班次中安排相关课程。

实施意见提出，各级领导干部应带头执行带薪年休假制度，积
极鼓励和支持干部职工休假，保证干部得到必要的身心放松和休息
调整。各地各单位应特别关注基层一线和工作繁重岗位的干部，统
筹安排工作力量，确保按时休假。

完善和落实加班补休制度，补休天数可以累计，不计入带薪年
休假天数。积极组织干部职工参加疗休养，丰富疗休养内容，对记
三等功以上奖励等干部，定期组织参加健康休养活动。妥善安排有
特殊困难干部、怀孕和哺乳期女干部的工作。关心干部家庭生活，
对长期满负荷工作、岗位压力较大和赴外地工作的干部，定期联系
或走访干部家庭。

切实保障干部职工应享有的各项工资福利待遇，在基层工会福利
支出标准范围内，认真落实国家法定节日、干部职工生日、结婚生育、
生病住院去世、退休离岗等慰问。积极创造条件，加快建立与宁波经
济社会发展水平相适应、有利于稳定和激励干部队伍的相关待遇正常
增长机制。

合理实施考核奖励，鼓励各地各单位探索差异化分配办法，建
立年度目标责任制考核、平时考核奖励分配与工作绩效紧密联系的
激励约束机制，体现奖优罚劣，重点针对镇乡(街道)等基层一线实
际，适当拉开考核奖励等次。

本报讯（记者 范洪 实习生 张华健）最近，住在北仑小港东岗碶村
的村民发现，在村委会旁出现了一些类似工程勘探用的设备，这究竟是
什么工程呢？村民向当地有关部门咨询，得到的答复是，目前这里正在进
行甬舟铁路线路方案的工程可行性研究补充地质勘探。这表明这条备受
宁波市民关注，改写舟山不通火车历史的跨海铁路，又有了新进展。

据介绍，甬舟铁路跨海部分将建设公铁两用桥梁或隧道，即跨海
铁路和跨海高速公路会在同一桥或隧道上，这也极有可能成为浙江省
内首条公铁两用的跨海大桥或隧道。铁路部分即甬舟铁路，西起宁
波，经鄞州、北仑，至舟山金塘、册子及本岛定海，终于舟山(白泉)，
宁波至舟山线路运营长度约81公里，将新建北仑西、金塘、马岙、舟
山（白泉）4个车站。甬舟铁路跨海走向，大致是从舟山本岛出发，途
经册子岛、金塘岛后，在宁波北仑登陆，接入北仑铁路支线，最后到
达宁波东站。其中，北仑西站是舟山登陆宁波的第一站。

据记者最新了解到的情况，目前，甬舟铁路在北仑登陆接驳的两
大方案已出炉，分南北2个登陆点，一个在戚家山的杨公山附近，是公

铁合建桥梁方案；另一个登陆点也在戚家山，沿着富山路，是隧道公铁
同址合建方案，并分别在泰山路新碶岭南村附近或小港江家山村附近设
站。

北仑区发改局相关人士介绍，杨公山登陆方案，将在金塘岛和戚家山
街道之间建设一座公铁两用跨海大桥，在泰山路岭南村附近设北仑西站，
最后接轨宝幢，设计时速约200公里，采用客货共用；而富山路登陆方案，
将在金塘岛和戚家山街道之间建设公铁海底隧道，跨宁波绕城高速、货运
北环线，最后接入北仑铁路支线，在江家山村附近设北仑西站，时速最高可
达250公里。目前，地质勘察工作正在完善中，等详细的工程项目可行性研
究报告编制完成后，将上报省级、国家级的相关部门审查，确定最终方案，
争取在“十三五”末全面开工。

这条铁路一旦建成，将结束舟山不通火车的历史。根据静态模拟，从宁
波市区出发坐火车到舟山，最快约30分钟，实现浙江省铁路覆盖全省地级
城市的“2小时交通圈”。此外，它和金甬铁路连接在一起，使得宁波、舟山
两地向西的大通道彻底打开，成为浙江省“义甬舟”开放大通道的主骨架。

甬舟铁路跨海部分或桥梁或隧道
北仑西站两个设址方案出炉

昨天下午4时许，甬城上空出现的彩虹。 记者 周建平 摄

最近两天，为何天天“挂彩”？
出现彩虹与雨水、下雨时间、风向都有关系
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市生态环境研究咨询中心成立
66位首席专家为“青山绿水”保驾护航


